

I Jornada de Bioética en Medicina

Fecha: 24 de Noviembre
Lugar: Ateneo de Madrid
Hora: 10:00h



ILUSTRE ACADEMIA DE
CIENCIAS DE LA SALUD
RAMÓN Y CAJAL



EL CONCEPTO BIOÉTICA EN LA MEDICINA DEL SIGLO XX

La bioética propone el estudio ético de los problemas relativos a la vida y al ecosistema propio de la época postmoderna: consecuencias de la revolución tecnológica mal aplicada, el ultra desarrollo, la desigualdad y la globalización. Su objeto de estudio trasciende el de la ética médica tradicional y se vincula más al concepto actual de salud, con su enfoque socio-psico-biológico. Su campo de acción está dirigido a influir sobre la conciencia moral y la moralidad, de forma orientadora, educadora y normativa.

El surgimiento de la bioética debe ser comprendido como un proceso de diferenciación del pensamiento y el quehacer ético en medicina; la bioética es la expresión dialéctica del desarrollo de la ética.

El marco teórico que ofrece esta nueva disciplina, se convierte en una herramienta importante para enfrentar el cuestionamiento de los problemas morales que pueden surgir en la sociedad donde viven y desempeñan su labor profesional. No es posible hablar de completa formación médica sin incluir en dicho proceso lo político, lo económico, lo jurídico, y por supuesto, lo ético moral; aspectos no meramente relacionados con la medicina, sino fundamentalmente constitutivos de ella.





PROGRAMA DE LA JORNADA

➤ **9:45h** Recepción de participantes.

➤ **10:00h** Presentación y Bienvenida.

*Dra. Carmen Slocker de Arce.
Presidenta de la Academia.*

➤ **10:10h** Conferencia inaugural. “Miedo y Dolor”
Implicación de las emociones en el marco de la
bioética contemporánea.

Dr. Javier López Ibor- Vicepresidente de la Academia.

➤ **10:30h** Origen y Fundamentos de la Bioética.

*Dr. Nicolás Jouve. Catedrático Emérito de Genética
en el Departamento de Biomedicina y Biotecnología
Facultad de Biología Campus Universidad de Alcalá.*

➤ **10:50h** Bioética en las enfermedades
cardiovasculares.

*Dr. Leandro Plaza Celemín. Especializado en
Cardiología en el Instituto de Cardiología de México
y en el St. Joseph Hospital Siracuse de New York.
Presidente de la Fundación Española del Corazón
(FEC) de 2009 a 2015.*

➤ **11:10h** Valor ético de la Sistemática en el Cáncer
de Mama.

*Dr. Jose María Román Santa María. Médico Especialista
en Ginecología y Obstetricia. Doctor CUM LAUDE en
Medicina. Diplomado en Senología por la Universidad
París-Nord (Francia).*

➤ **11:30 h** La medicina forense: entre la ley y la ética.

*Dr. José Cabrera Forneiro. Licenciado en Medicina y
Cirugía y Doctorado en la Universidad Complutense de
Madrid, en la especialidad de Psiquiatría, Psiquiatría
Militar, Medicina Legal, Criminología y Salud Pública*

➤ **11:50 h** Mesa Redonda.

➤ **12:50 h** Entrega de Certificados.

➤ **13:15 h** Cóctel de clausura.



PONENTES DE LA JORNADA



Dr. D. José Cabrera Forneiro

Licenciado en Medicina y Cirugía y Doctorado en la Universidad Complutense de Madrid, en la especialidad de Psiquiatría, Psiquiatría Militar, Medicina Legal, Criminología y Salud Pública. Ha ejercido como Médico Forense, Médico del Registro Civil y Médico Militar. Entre sus diferentes cargos ha ejercido como Jefe del Servicio de Toxicología del Instituto Nacional de Toxicología (Ministerio de Justicia), y como Psiquiatra Forense de los Juzgados de Plaza de Castilla en Madrid. Además como ensayista y escritor en distintas parcelas, es autor único o como colaborador en más de 60 libros y 100 trabajos científicos.



Dr. D. Nicolás Jouve de la Barreda

Doctor en Ciencias Biológicas por la Universidad Complutense. Ha ejercido su labor como docente de Genética en las Universidades más prestigiosas del país y, en la actualidad, es Catedrático Emérito de la Universidad de Alcalá. Ha sido Presidente de la Sociedad Española de Genética y ha recibido prestigiosos galardones. Fue Profesor del módulo de ciencia de la Cátedra UNESCO de Bioética y Biojurídica y, actualmente, es Profesor del máster de "Bioética y Formación" de la Universidad Católica de Ávila, y de la Universidad Rey Juan Carlos. Forma parte del consejo asesor de la Fundación Jerome Lejeune de España y desde enero de 2013 es Vocal del "Comité de Bioética de España".



PONENTES DE LA JORNADA



Dr. D. Jose María Román Santa María

Médico Especialista en Ginecología y Obstetricia. Doctor CUM LAUDE en Medicina. Diplomado en Senología por la Universidad París-Nord (Francia). Profesor de la Universidad Complutense y Director del Título propio "Especialista en Senología y Patología Mamaria". Durante varios años ejerció como Jefe-Coordinador de la Unidad de Patología Mamaria del Hospital Clínico San Carlos. Cuenta con Numerosos trabajos y publicaciones.



Dr. D. Leandro Plaza Celemín

El Dr. Leandro Plaza Celemín fue presidente de la Fundación Española del Corazón (FEC) de 2009 a 2015 y presidente de la Sociedad Española de Cardiología (SEC) entre los años 1984 y 1986 y anteriormente, de 1978 a 1982, ocupó el cargo de Secretario dentro de la misma entidad. Formado en la especialidad de Cardiología en el Instituto de Cardiología de México y en el St. Joseph Hospital Siracuse de New York, ha desempeñado múltiples funciones.



ILUSTRE ACADEMIA DE
CIENCIAS DE LA SALUD
RAMÓN Y CAJAL

ACADEMIA



La Ilustre **Academia de Ciencias de la Salud Ramón y Cajal** ha sido creada por grandes profesionales, con el fin de organizar, promover, apoyar y tutelar eventos científicos y profesionales relacionados con la práctica profesional de las Ciencias de la Salud.





ILUSTRE ACADEMIA DE
CIENCIAS DE LA SALUD
RAMÓN Y CAJAL

FILOSOFÍA



Nuestra academia busca reconocer la **calidad** en el ámbito de la salud y alentar las carreras y trayectorias de cada profesional **otorgándoles premios, diplomas y distinciones que les reconozcan el esfuerzo**, les capacite y les sirvan de aliento.

Nuestra filosofía es **potenciar los valores de las profesionales para que alcancen la máxima calidad y enriquezcan el sistema sanitario.**



JUNTA DIRECTIVA

PRESIDENTA

Dra. Dña. Carmen Slocker de Arce

Doctora, Médico- inspectora de la C.M. y Grado Superior en Sofrología Médica. Médicocirujano y médico especialista en Ginecología y Obstetricia por la Universidad Complutense de Madrid (1981). Estudios superiores en Medicina psicosomática (París 1978). Doctora en Bioética Biojurídica, cátedra UNESCO. Univ. Rey Juan Carlos de Madrid (2006). Titulada en medicina del trabajo y ergonomía Consulta privada de medicina sofrológica. Ponente. Periodista. Master en Relaciones Públicas en la FEIA.

VICEPRESIDENTE

Dr. D. Javier López-Ibor

Neuropsicólogo clínico, forense y profesor universitario. Desde 2013 forma parte del equipodel área de salud mental en el HC Marbella International Hospital. Jefe del departamento de Neurociencia y Psicología en el Marbella International University Centre. Miembro de la comisión académica y profesor del Máster de Cirugía Oral, Implantología y Rehabilitación Implantoprotésica de la Universidad de Córdoba. Miembro de numerosas asociaciones psicológicas de todo el mundo como del Colegio Oficial de Psicólogos de España o de la World Association for the History of Psychiatry (WAHP). Fundador y presidente de la European Society for the Advance of the Neuroscience (ESAN).



ILUSTRE ACADEMIA DE
CIENCIAS DE LA SALUD
RAMÓN Y CAJAL

INFORMACIÓN DE ASISTENCIA A LA JORNADA

ACADÉMICOS

NO ACADÉMICOS

IMPORTE DEL CURSO:

60€

75€

LUGAR DONDE SE IMPARTE: Ateneo de Madrid. C/ Prado, 21, 28014 Madrid

EL CURSO INCLUYE:

- Asistencia a la Jornada de Bioética.
- Certificado Expedido por la Academia.
- Cóctel.
- Fotografías de la jornada y nota de prensa.

MÁS INFORMACIÓN:

 <http://ilustreacademiamaronycajal.org/>

 secretaria@ilustreacademiamaronycajal.org

 919 91 76 83